

# EL DEFENSOR DE GRANADA

AÑO XVII.

Primera edición del lunes 14 de Diciembre de 1896.

Núm. 936

## Miscelánea.

### Rectificación merecida.

En contestación al telegrama que ayer dirigí la Comisión provincial al ministro de la Guerra, recibí ayer el presidente de la Asamblea este despacho:

«El ejército agradece vivamente la patriótica felicitación que le envía esa diputación provincial.»

Como se ve el señor Azcárraga dando prueba de su discreción no recoge más felicitación de las varias que contenía el telegrama que la felicitación impersonal al Ejército.

El señor Azcárraga ha dado a la Comisión un palmetazo justo del cual deben sacar los diputados una provechosa enseñanza: que antes de enviar telegramas hay que meditar bien lo que se escribe.

Un herido. El municipal número 55 Francisco García Martín que estaba en teatro de servicio en la puerta del Hospital fué avisado de que en el camino de Jaén habían herido varios hombres resultando uno de ellos herido.

El guardia acudió al indicado sitio y encontró al carretero Benito Valdivia natural de N. alejo (Jaén) herido de una pedrada en la cabeza y con fuertes contusiones en el cuerpo. Los autores del hecho eran otros tres carreteros que se dieron a la fuga.

El herido fué llevado al hospital por el guardia que le condujo en un carrico.

Liga Agraria. Esta tarde a las cinco celebrará la Liga Agraria junta de gobierno en casa del presidente señor Marqués de Dilar.

### Robo a mano armada.

En las primeras horas de la noche del 8 del actual dos hombres y una mujer enmascarados y faca en mano sorprendieron en Hércules al sacristán Antolin Navarro y a dos sujetos que vivían en su compañía, llamados Vicente Trigueros y Francisco Olivares.

El sacristán apesar de sus muchos años trató de defenderse, resultando herido en la cabeza por el arma blanca con que le acometió uno de aquellos ladrones.

El joven don Eloy Romero que se apercibió del ruido logró libertar a la víctima quien debe su salvación a dicho señor y a una niña de siete años que hallándose en la casa del sacristán comenzó a dar voces al ver que maniataban y tapaban la boca a las mujeres que había en la casa.

Los tres sujetos enmascarados huyeron, siendo perseguidos por el cabo de la benemerita Manuel Montero y el guardia civil Manuel Sánchez que pudieron detener a uno de ellos, Juan Romero Martínez, quien manifestó que sus compañeros residían en las cuevas de Hércules y se llamaban Anastasio y Casimira Expósito.

Detenidos estos últimos al día siguiente fueron como el primero, puestos a disposición del Juzgado de instrucción encontrándose dos pistolas de dos cañones y una faca manchada de sangre.

La Casimira resulta ser la principal autora de este suceso.

Viajeros. Procedentes de Motril llegaron ayer D. José López, D. Joaquín Briego, D. M. Ballesta, D. Juan González, D. Juan Barrera y los Sres. Dato, Bello y Monge.

Carretera. Los trabajos del trozo de la carretera de Málaga a Almería, que principiando en Calhonda y pasando por el puerto de Castell de Ferro termina en el Barranco del Negro, están paralizados, a causa sin duda de no cumplir el contratista de estas obras sus compromisos.

Asesinato. Los trabajos de obra pública de la provincia ha llamado en distintas ocasiones la atención del contratista, sobre la necesidad de proseguir los trabajos.

### Comisión provincial

Anteayer fué presidida la sesión por el Sr. Campos Cervetto, y asistieron los Sres. Herrera Herrera, Arayaca Fernández, Vargas Romero, Cazorra Salcedo, Caro Riano, Bautista Salazar e Hitos Hitos.

Fué aprobada el acta anterior y se adoptaron además los siguientes acuerdos:

Autoriza la salida del hospital de dementes a Antonio Fernández Navarro.

Que ingrese en el Hospital, seccion de incurables, Rosario Blasco Robles, en cuanto haya vacante.

Que se pague a la que suministra los huevos a 15 25 pesetas el ciento y que se comuniquen así a los directores de los establecimientos de beneficencia y al ordenador de pagos.

Conceder lactancia interna a Pilar Moya Cenjero, de Granada.

Adquisición de ropas para el Hospital de dementes y para los huérfanos del Hospital con la intervención de los señores visitantes.

Por último, se acordó felicitar al Gobierno, por los brillantes hechos de armas de nuestro ejército en Cuba.

Asuntos militares. El Coronel del regimiento de cazadores de caballería de guarnición en Sevilla, interesada la base y captura del soldado Nicolás Jiménez González.

El jefe de la zona de reclutamiento de Granada interesa la presentación para su ingreso en filas, de los mozos Miguel Guixet Bueno, Francisco Sierra Moca, Francisco López López, José Fernández Ayala, Antonio Luciso Rodríguez, José Erias Oñana, Rafael Muñoz Lindo, Miguel Mingoraz de la Torre, Manuel Cervantes Diaz y José Angulo Villedres; en la inteligencia de que de no verificarlo serán declarados desertores con arreglo al artículo 320 del Código de Justicia militar.

Los décimos de Navidad. Es escandaloso lo que está ocurriendo con los décimos de billete para la lotería de Navidad. Mientras que las administraciones carecen de ellos, hay vendedores que han hecho buen acopio, interesando primas exorbitantes.

Comovisteo. Se comovisteo, llamamos la atención del Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda para que imponga el correctivo que se merecen a los causantes de tales abusos.

### Casos y cosas

Cacheco. Por el cuerpo de policía se recogieron en la noche de ayer dos pistolas y cinco armas blancas.

Detenido. Por escandalizar en su domicilio, en estado de embriaguez fué detenido ayer por la mañana un individuo, que se halla a disposición del señor Gobernador civil.

Mordedura. En la mañana de ayer fué mordido por un perro el vecino de esta ciudad Francisco Rufas.

Escandalosos. La guardia municipal condujo al arresto a dos sujetos que promovieron una fuerte escándalo en la plaza de San Agustín.

Multas. La alcaldía impuso ayer cinco multas por infracciones al Bando de Buen Gobierno. Es digna de aplauso la conducta del señor Alcalde en este asunto, pues nos consta que ninguna de las multas impuestas han sido levantadas.

La sangre arde. Dos jóvenes discutían acaloradamente en la plaza de las Palegas; el más osado injurió a su contricante una herida en la cabeza con una piedra.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Población penal. Durante las últimas veinticuatro horas han ingresado en el arresto municipal, dos individuos; han sido dados de alta siete, y queda un remanente de diez y ocho.

Herido. En la mañana de ayer fué herido en el camino de Jaén por Juan y José Moya el vecino del Novalejo, Benito Valdivia.

Los agresores se dieron a la fuga y el agresido fué conducido al hospital de San Juan de Dios por los individuos de la guardia municipal.

### Centros y oficinas.

Amillaramiento. El alcalde de Castril anuncia que se va a proceder a la formación del apéndice al amillaramiento de la riqueza de aquel término, y cese de el plazo de un mes para la presentación de las relaciones juradas correspondientes.

Subasta. El Comisario de Guerra, interventor del hospital militar de esta plaza, anuncia la subasta de suministros, por el término de un año y dos meses más si conviene.

El acto se verificará el 20 de enero próximo a las once de la mañana en dicho establecimiento.

Los artículos objeto de la licitación serán aceite vegetal, carbón vegetal, carne de vaca, gallinas, huevos, manteca y vino de Valdepeñas.

Los pliegos de condiciones están de manifiesto en la Comisaría de Guerra.

Vacante. Se halla vacante la plaza de médico titular de Castilleja, dotada con el haber de 975 pesetas.

Las solicitudes se admitirán en el plazo de treinta días contados desde la inserción en el Boletín Oficial.

Llamamientos. El juez instructor militar, teniente del segundo batallón del regimiento de Soris núm. 9 llama, por término de 80 días al soldado Pedro Trecastru, Raya, de Alhama de Granada.

El juez de instrucción del Salvador llama al procesado José Sánchez Hermoso.

El de Baza cita al testigo D. Domingo Cobos Ruiz, cura que fué de la parroquia de Ceñas, para que inmediatamente comparezca en aquel juzgado a la práctica de ciertas diligencias.

El juez de instrucción del Campillo cita a la testigo Josefa Zurita para que en el término de ocho días comparezca a prestar declaración.

El teniente de infantería de Marina del Arsenal de la Carraca, llama al marino Francisco Montilla de Huro, de Almuñécar, para que en el plazo de treinta días comparezca en aquel juzgado sito en los Pabellones del arsenal.

Búsquense. El director general de Penales interesa la busca y captura de Miguel Fijals Malines, fugado de la cárcel de Blaguer el 27 de noviembre último.

El Gobernador civil ha dado órdenes para la busca y captura de Alfonso Dieru Gorta (i) Filin y Francisco Vall Más, que el 27 del mes pasado se fugaron de la cárcel de Llerda.

Minas. D. Francisco Robles García vecino de Orgiva, pide al señor Gobernador civil que se le conceda la gracia de admitir la entrega del papel de reintegro para obtener título de la mina «Corazon de Jesus» en aquel término, por no haberlo hecho en tiempo oportuno.

## La guerra en Cuba.

### Quinta Banderas.

Un soldado llegado últimamente de Cuba, asegura que el cabecilla Quintín Banderas, es natural de Dangua, pueblo de la provincia de Vizcaya.

Quintín fué maestro de escuela; su verdadero nombre es Antonio Llona.

Sirvió en las filas carlistas durante la última guerra, llegando a capitán.

Terminada aquella se estableció en Bilbao, dedicándose al comercio de cereales.

Después huyó a Méjico, dejando un gran pasivo.

As-gure dicho soldado que la esposa de Quintín vive en la plaza del Mercado de Bilbao.

### 4 000 marineros

El 20 del mes actual se publicará un decreto disponiendo que ingresen en el servicio activo entre mil marineros pertenecientes a la inscripción de los departamentos.

Destinarán los necesarios para completar la dotación de los acorazados «Carlos V», «Cuba» y «Leopoldo».

### Infantería de marina

Se ha dispuesto que de los tres mil reclutas del actual reemplazo que ingresaran en el cuerpo de infantería de Marina, se destinen 1.600 a cubrir bajas y aumentar las compañías en Cuba, y los restantes se distribuirán en los departamentos para cubrir las bajas en la escuadra.

### Felicitación

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado felicitar a Weyler y Ciriujeda, por el último hecho de armas tan favorable a España.

### Contra Máximo Gomez

En el caso de resultar cierta la noticia de que Máximo Gomez avanza por Matanzas hacia reconcentrar las partidas de la provincia de la Habana, saldrá el general Weyler al encuentro del enemigo, seguro de castigarlo en menos tiempo del empleado para destruir los núcleos de la insurrección.

Todas las columnas de nueva con gran actividad, a consecuencia de las instrucciones argentés recibidas del cuartel general.

### El cabecilla Rabi

Se ha dicho que se encargará del mando del elemento de color el cabecilla Rabi, que goza de mucho prestigio; la sumisión en dicho cabecilla seguía a Antonio Maceo.

Además que Rabi ha ofrecido pasar la trocha en un día, y que, tan pronto como se encargue de la dirección de las fuerzas, dará principio al plan que pensaba realizar Maceo.

### El hijo de Galixto Garcia

El hijo de Galixto Garcia que desde que llegó de Filipinas, se encuentra en la cárcel de Bilbao, parece que será muy pronto motivo de una resolución por parte del Gobierno.

### Los marinos y la trocha

Muchos marinos niegan terminantemente que Maceo pudiera pasar embarcado desde la provincia de Pinar del Rio a la de la Habana, salvando así la trocha.

Dicen que no pudo pasar, como se dice, la bahía de Mariel en un bote.

Citan, en corroboración de su negativa, la nota encontrada al hijo de Máximo Gomez que escribió «habían cruzado la trocha».

El tema es muy discutido.

### El Laurada.

La atención pública está fija en el célebre barco flutatorio que según los telegramas recibidos hasta la hora en que escribimos estas líneas se encuentra en Palermo y se dispone a venir a Valencia, con el propósito... de cargar barajas.

Este intento del Laurada revela un plan de los insurrectos magníficamente combinado, pero felizmente destruido por la muerte de Maceo.

Los enemigos de España contaban con todas las siguientes circunstancias para levantar su prestigio: primeramente suponiendo que el Mensaje de Cleveland había de provocar en España serios debates. Y aunque el Mensaje no levantase tempestades en la Península, agitaría los vientos la actitud de varios individuos del Parlamento americano, que nos están poniendo como no digan duñitos de la más mal hablada.

Con esto coincidiría el paso de la trocha realizado por Maceo y el ataque a la Habana, cuyo calculado suceso naturalmente tendría que producir una indignación tan grande como justificada entre los españoles. Y finalmente coincidiendo día más, día menos, con las plazas anteriores, arribaría a Valencia el Laurada, que sería recibido poco menos que a tiros, según los cálculos, en este punto racionales, de los flibusteros.

y este recibimiento originaría una reclamación de los Estados Unidos.

Todo esto junto sería para nosotros una debacle verdadera. Esto era el plan soñado...

Pero murió Maceo, y los proyectos fracasaron. Se conoce que el capitán del Laurada no tuvo tiempo de enterarse de la noticia, y por eso, demostrando una más que intolérable audacia, se propone presentarse a la vista de Valencia.

Esperemos que la prudencia de las autoridades evite cualquier intento de conflicto; pero también tiene el Gobierno que demostrar la energía necesaria para no tolerar lo que pudiera tener, por parte del buque filibustero, el carácter de una provocación intolerable.

## En honor de Ciriujeda.

### Su señora en Palacio

Por invitación de la reina ha estado en Palacio la señora del comandante Ciriujeda. La reina la recibió cariñosamente, le hizo unidad de preguntas respecto a sus hijos y al bravo comandante.

Después le ofreció costear la trirra y todos los gastos de su hijo mayor.

### Presente práctico

Varias personas de algunos pueblos de la provincia de Zaragoza, han telegrafado a la señora de Ciriujeda diciéndole que como tiene tantos hijos le envían jamones y chucina, cosa que consideran más práctica que espadas, coronas de laurel y cintas.

### La bala de Maceo

Un joyero de esta localidad pedirá la bala que mató a Maceo, para engarzarla en un brillante y regalársela a la esposa del comandante Ciriujeda.

Si el proyectil no parece regalará también el joyero, una corona de pedrería que será colocada en el asta de la bandera del batallón de San Quintín.

### Los farmacéuticos

En sesión celebrada por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid, entre otros asuntos trató de nombrar socios de mérito al coronel Ciriujeda, que pertenece a esta facultad.

## Noticias generales.

### Los carlistas

Los carlistas que fueron a Venecia han celebrado algunas conferencias con don Carlos.

Permanecerán en aquella capital hasta Navidad.

### Aloución terrorífica

Dicen de París que el comité revolucionario franco-español, prepara un meeting para el sábado.

Dicho comité ha dirigido al pueblo la siguiente aloución:

«A fines del siglo XIX el gobierno reaccionario y clerical de España ha establecido la inquisición, martirizando a mujeres, ancianos y adolescentes en el castillo de Monjuich.»

Todos los buenos corazones se nos asociarán a esta protesta.—¡Viva la humanidad!»

### Adquisición

En el consejo de hoy el Sr. Beranger expone un proyecto de adquisición de un transporte de 1.600 toneladas, denominado «Prince of Valls» el cual le cede la casa española Bodin de Londres en el precio de nueve mil libras, habiendo costado recientemente setenta y cinco mil.

Tiene un andar de 15 millas por hora y se halla en excelente estado.

Se le destinará al servicio que prestaba a la Península a África el transporte «Le-gaspi».

### Brisha felicita

El gobierno ha recibido un telegrama del célebre Ab. El-Kerih Brisha, ex-embajador especial del sultan de Marruecos para arreglar el tratado de Marrakech.

Brisha felicita calurosamente al gobierno español y dice pide a Alah el pronto triunfo de nuestras armas.

### Contestación a Cleveland

Se dice que el gobierno contestará al Mensaje de Cleveland por medio de un «memorandum».

En él afirmará que España, si necesita, ni cede a imposiciones de nadie, cumpliendo solo los dictados de política previsora.

### Incendio

Za un caserío del pueblo de Carranza se declaró un incendio que redujo a cenizas varias fincas.

### Profesores de idioma

La Gaceta publica un decreto anunciando oposiciones para cubrir cuatro plazas de aspirantes a jóvenes de lenguas (dos de estudio chino y otros dos japonés).

Los ejercicios empezarán en el ministerio de Estado el día 28 del mes corriente.

### Lo de Panamá

El ex-ministro Mr. Balhaut ha sido condenado a 890 000 francos de multa e indemnización, por los escándalos de Panamá.

Por no haber satisfecho dicha suma ha sido preso nuevamente.

### Explosion

Ha ocurrido en unas minas de Prusia, una explosion de fuego grisón, causando 200 muertos.

### Naufragio

El vapor «Charruca» perteneciente a la casa naviera Roca, de esta matrícula, ha naufragado en el Canal de la Mancha, salvándose la tripulación.

### Un banquete

En el Café Inglés se ha verificado un banquete para solemnizar la fundación de la «Asociación Moruñi Española».

### Llegada del «Colon»

Ha fundado en el puerto de Barcelona, procedente de Filipinas, el trasatlántico «Colon».

Al desembarcar los pasajeros fueron detenidos y conducidos al gobierno civil dos médicos cubanos y una distinguida señora que veían a bordo.

Las impresiones que traen los pasajeros son pesimistas; pero carecen de interés por que ya fueron telegrafadas cuando este buque tocó en Port Said, hace diez ó doce días.

### Bianco

El y se embarcará en Manila el general Blanco, de regreso a la Península.

### Presidente fallecido

Viena 12. El conde de Trantmsdorf Weinsberg presidente de la Cámara de señores ha fallecido hoy en esta capital.

### Turcos y yankees

El periódico «World» publica un despacho de Washington diciendo que el sultan de Turquía ha protestado contra el lenguaje del presidente Cleveland en su último Mensaje al Congreso. Añade que se tome la ruptura de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

### Maceo en Málaga

Con este epigrafe publica La Union Mercantil de Málaga un suelto que dice:

«Recordan muchas personas que el célebre cabecilla mulato Antonio Maceo, cuya muerte se comenta tanto, estuvo en Málaga con su familia, mucho después de terminar la anterior guerra de Cuba, y de Málaga salió para Cádiz, de donde se fué en medio de unas listas, como saben los lectores.»

En Málaga mostraba un odio atroz a los blancos, odio que no trataba de disimular.

Una tarde se aglomeró mucha gente en el Pasaje de Hareda, cerca de la platería de Riverola, para verle salir de dicho establecimiento, a donde había entrado con objeto de comprar varios uniformes.

Al ver los corcos que se habían formado dijo Maceo en alta voz y sin preocuparse del mal efecto de sus palabras y de si pudieran provocar un disgusto.

«Sería necesario dar de latigazos a estos gandules para que mostraran una curiosidad menos impertinente.»

Y les dirigió una mirada de reto, en tanto que abriéndose paso con brusco ademán entró con su familia por la calle de San Felmo, penetrando para refrescar en la Nave de la casa de la Loba.

## VINO BUGEAUD

el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bonaparte-Albano - PRINCIPALES FARMACIAS

### Para una imprenta.

En precio muy económico se venden: Una fundición del cuerpo diez, a medio uso y que no se ha utilizado más que en obras.

Otra fundición de cuerpo ocho en las mismas condiciones.

Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas.

Darán razón en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

## Mil pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

## Nuestros telegramas

La prensa y el «Laurada» Madrid 13 (8/50 mañana).

Casi todos los diarios de la mañana se ocupan del próximo arribo del vapor flibustero «Laurada» al puerto de Valencia!

Todos dicen que el hecho de navegar en aguas españolas ese barco constituye un insulto que debe castigarse.

Las noticias que se reciben de Valencia aseguran que el pueblo está muy excitado y que si el «Laurada» entra en el puerto ocurrirá algo grave.

### Almodóbar.

